

# XLIX

## CICLO DE CONFERENCIAS

### JUNIO 2015





LUNES  
15  
JUNIO  
20.30 H

MESA REDONDA  
**"LA PRENSA HOY"**  
MODERA  
Juan Manuel Pardellas, Periodista



JORGE ESPINEL  
Subdirector de El Día



JOSÉ DAVID SANTOS  
Director de Diario de Avisos



JOAQUÍN CATALÁN  
Director de La Opinión

MARTES

16

JUNIO  
20.30 H

MESA REDONDA  
**"LA TELEVISIÓN EN LA ACTUALIDAD"**

MODERA  
Manuel Artiles, Director de Mírame TV



**DOMINGO ÁLVAREZ**  
Director de RTVE en Canarias



**SANTIAGO NEGRÍN**  
Presidente del Consejo Rector de  
Radiotelevisión Canaria



**MARÍA DEL PINO QUINTANA**  
Delegada Grupo Antena 3 Televisión



## JORGE ESPINEL

### Subdirector de El Día

Jorge Espinel Gómez es actualmente subdirector del periódico EL DÍA, cargo al que accede, en noviembre de 2012, con motivo de los cambios llevados a cabo por el entonces director de EL DÍA, José Rodríguez Ramírez, en el diseño y los contenidos del rotativo. Vinculado a la Editorial Leoncio Rodríguez desde 1996, Espinel inició su andadura en esta casa como redactor del área local del periódico, sección cuya jefatura ocupó en el año 2002. Un año más tarde, en septiembre de 2003 fue nombrado redactor jefe de EL DÍA. A lo largo de todo ese tiempo fue también responsable de las páginas de política del periódico y participó como enviado especial a Venezuela tras las inundaciones sufridas en aquel país a finales de 1999. Colabora habitualmente en TVE, RTVC y EL DÍA TV, así como en diferentes programas de radio de la SER, COPE y Radio EL DÍA. Diplomado en Ciencias Empresariales, su vocación por el periodismo nace precisamente en la etapa en la que lleva a cabo sus estudios en la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad Complutense de Madrid, donde llega a dirigir, en 1988, el periódico universitario Enfoque. Más tarde completaría su formación en la Facultad de Periodismo en la Facultad de Ciencias de la Comunicación de la Universidad de La Laguna.

LUNES  
**15**  
JUNIO  
20.30 H



## JOSÉ DAVID SANTOS

### Director de Diario de Avisos

José David Santos es director del periódico Diario de Avisos, cargo que ocupa desde julio de 2012. Anteriormente fue director adjunto responsable de la edición digital del periódico, [www.diariodeavisos.com](http://www.diariodeavisos.com), funciones que asumió en el mes de mayo de 2011, coincidiendo su nombramiento con la renovación de dicho portal.

Santos está vinculado a DIARIO DE AVISOS desde 2002, cuando llegó procedente de la desaparecida La Gaceta de Canarias. Sus primeros pasos en el Decano de la Prensa de Canarias los dio en la sección de Local, donde tomó las riendas de la información municipal de la capital tenerfeña. Posteriormente, recibió el encargo de ejercer como jefe de sección del área de Local, coordinando el contenido editorial de la zona metropolitana de Tenerife.

Tras una remodelación del cuadro organizativo del DIARIO, fue designado jefe de sección del área de Sociedad, Cultura y Sucesos, dirigiendo, a su vez, la publicación del suplemento de ocio y cultura Dtrulenque. Posteriormente, fue elegido para asumir las tareas de jefatura de sección en el área de Política y Economía. Fue tras las elecciones de 2007 cuando abandonó temporalmente DIARIO DE AVISOS para convertirse en el jefe de Prensa y Comunicación del Ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife.

Antes de recalar en DIARIO DE AVISOS, José David Santos ejerció de redactor de Informativos en la emisora local Radio Isla, para, después, comenzar su labor en La Gaceta de Canarias como redactor de Medio Ambiente, aunque también ejerció funciones en otras secciones del periódico, formando parte del equipo que llevó a cabo la transformación del citado periódico en El Mundo-La Gaceta de Canarias. Licenciado en Ciencias de la Información, en la rama de Periodismo, por la Universidad de La Laguna, José David Santos es también diplomado en Magisterio de Educación Física por la misma universidad tenerfeña.

Nacido en Santa Cruz de Tenerife el 24 de julio de 1974, Santos es, además, desde hace 16 años, miembro de la compañía teatral Troysteatro, así como de la Asociación Cultural para el Fomento y el Desarrollo del Teatro, Troysteatro.

LUNES  
**15**  
JUNIO  
20.30 H



# JOAQUÍN CATALÁN

## Director de La Opinión

Joaquín Catalán Ramos nace en Pamplona (Navarra) el 14 de noviembre de 1963.  
Está casado y es padre de dos hijos.

Licenciado en Ciencias de la Información por la Universidad de Navarra (1983-88)

Experiencia profesional en las Islas:

- Redactor del periódico El Día. 1989-1990
- Jefe de sección del periódico El Día. 1990-2000
- Redactor jefe del periódico El Día. 2000-2002
- Subdirector del periódico El Día. 2002-2007
- Director regional de La Gaceta de Canarias. 2007-2008
- Director de La Opinión de Tenerife. 2008-2015
- Director de [www.laopinion.es](http://www.laopinion.es). 2008-2015
- Corresponsal de ABC en Canarias. 1989-1992
- Corresponsal de El Independiente en Tenerife. 1992

Experiencia profesional en Navarra

- Corresponsal de la agencia OTR Press en Pamplona. 1985-1988
- Redactor del periódico Navarra Hoy. 1988-1989
- Creativo de la agencia de publicidad Sintel. 1988-1989

Varios

- Autor del libro 'El Rosario, una historia singular'
- Comentarista habitual en radio y televisión

LUNES  
**15**  
JUNIO  
20.30 H



# DOMINGO ÁLVAREZ

## Director de RTVE en Canarias

Domingo Álvarez Febles nace en Santa Cruz de Tenerife el 21 de junio de 1964.

En 1980 ingresa en Radio Juventud de Canarias.

En 1982, tras la fusión de Radio Juventud de Canarias con Radio Cadena Española (RCE), es nombrado responsable del departamento de deportes.

En 1986 participó en el equipo nacional de redactores de Radio Cadena Española nombrados para el seguimiento del Mundial de Baloncesto de España de 1986.

En 1988 obtiene la plaza fija por oposición en RCE. Ese mismo año se incorpora a Televisión Española en Canarias (TVEC) para presentar la parcela deportiva en el informativo TeleCanarias, tarea que compatibilizó con la radio de forma ininterrumpida hasta 2007.

En 1989, año en el que se produce la fusión de Radio Cadena y Radio Nacional (RNE), es confirmado como jefe de deportes y desde entonces ha formado parte del operativo de transmisiones internacionales de la cadena.

En 1996 presentó el programa Estadio 7 en TVE en Canarias. En diferentes ocasiones también presentó el programa deportivo Marcador Canario de TVEC, realizó transmisiones en directo de diferentes disciplinas deportivas y ha participado en los programas nacionales de TVE Estudio Estadio y Grada Cero. Su especialización en la narración del baloncesto nacional le ha llevado a estar presente en las fases finales de la Copa del Rey, de la Supercopa Española y en la Final Four Europea.

El 1 de enero de 2009 fue nombrado Director Regional de Radio Nacional de España en Canarias, función que desempeñó hasta el 1 de octubre de 2012, fecha en la que se produjo la extinción del cargo tras la fusión con Televisión Española.

Ha recibido dos premios a la Mejor Labor Radiofónica concedidos por la Federación Tinerfeña de Fútbol y por la Asociación de la Prensa Deportiva. Ha obtenido también el premio nacional Juego Limpio por el programa los Desayunos del Mencey, realizado en Radio Nacional de España en Canarias.

En septiembre de 2004, el periódico La Opinión de Tenerife lo distinguió con el premio Isla por su proyección radiofónica. En septiembre de 2008 recibió la Insignia de oro y brillante de la Federación Tinerfeña de Baloncesto por su trayectoria profesional. En diciembre de 2010 recibió la distinción Amable del Turismo y Convivencia Ciudadana, entregado por el Centro de Iniciativas y Turismo de Santa Cruz de Tenerife. El pasado mes de mayo, la Asociación de la Prensa Deportiva de Tenerife le concedió la Insignia de oro. Desde el mes de agosto de 2014 es el director de Televisión Española en Canarias y Radio Nacional de España en Canarias.

MARTES  
16  
JUNIO  
20.30 H



## SANTIAGO NEGRÍN

### Presidente del Consejo Rector de Radiotelevisión Canaria

El periodista y profesor Santiago Negrín ha sido elegido en el pleno del Parlamento de Canarias el pasado 25 de marzo presidente del consejo rector de la Radiotelevisión Canaria (RTVC), en una votación en la que obtuvo cincuenta y dos votos a favor y tres en blanco.

Es la primera vez que el máximo dirigente de la Radiotelevisión Canaria es designado por el Parlamento regional, ya que hasta la reciente reforma de la ley, el nombramiento correspondía al Gobierno de Canarias.

Santiago David Negrín Dorta, que sustituye a Guillermo García, ha sido hasta ahora director de los servicios informativos de Radio Club Tenerife y es profesor del Grado en Comunicación Publicitaria de la Universidad Europea de Canarias, donde imparte sus clases desde el inicio de la actividad de la institución privada.

Negrín es licenciado en Filología y en Ciencias de la Información por la Universidad de La Laguna, y cuenta con un máster en Teoría de la Comunicación. Asimismo, cuenta con un título de Experto en Cultura Internacional por la Universidad de Roskilde (Dinamarca).

Ha sido redactor y locutor en la cadena Cope y redactor y presentador de TVT (Televisión Tenerife), así como redactor y colaborador del periódico La Gaceta de Canarias. Es miembro del equipo fundacional de los servicios informativos de la Televisión Canaria, donde fue presentador y redactor entre 1999 y 2004.

En el ámbito de la comunicación corporativa e institucional, ejerció como jefe de Comunicación de la Compañía Cervecera de Canarias. Fue director de Comunicación de la Presidencia del Gobierno de Canarias y asesor de comunicación e imagen del presidente del Gobierno de Canarias, Adán Martín, en la VI legislatura. Asimismo, destaca su paso por el Parlamento de Canarias como jefe de Comunicación y diversos trabajos de consultoría para empresas e instituciones de todo tipo.

MARTES  
**16**  
JUNIO  
20.30 H



## MARÍA DEL PINO QUINTANA

### Delegada Grupo Antena 3 Televisión

Nace en Las Palmas de Gran Canaria.

Delegada Regional Grupo Antena 3

Desarrollo y ejecución de los Proyectos empresariales establecidos por Antena 3 Televisión para la Comunidad Autónoma de Canarias.

Planificación, organización, dirección y control de los medios asignados por el Grupo Antena 3 Televisión para Canarias

Representación del Grupo ante los agentes sociales, políticos y económicos de Canarias

Antena 3 Canarias TDT, S.A.U - Directora

Gestión del Canal regional Antena 3 Canarias de ámbito autonómico: presupuesto, programación, promoción, audiencias, marketing y coordinación de equipos para alcanzar los objetivos anuales establecidos hasta Abril de 2013.

Responsable de los contenidos informativos de Antena 3 Televisión en Canarias. Coordinación del servicio de noticias para los Informativos Nacionales de la Cadena.

Coordinar los recursos internos, control del gasto, gestión directa de los recursos humanos asignados, negociación de contratos y representar a la Compañía frente a terceros.

Onda Cero Radio - Directora

Gestión de la emisora de Onda Cero en Las Palmas de Gran Canaria y responsable de la coordinación de las siete emisoras asociadas a Onda Cero Radio en las Islas Canarias

MARTES

16

JUNIO  
20.30 H

## **OTRAS EXPERIENCIAS PROFESIONALES**

**ASINCA, Asociación Industrial de Canarias.** Abril 1998 – Junio 2002

Gerente y Secretaria Genera. Establecer los planes de actuación del sector industrial en Canarias y unificar los criterios de desarrollo y promoción ante las administraciones autonómica, nacional y comunitaria.

Coordinación de todos los asuntos sectoriales relacionados con el medio ambiente, fiscalidad, asuntos laborales, formación, calidad, organización de asambleas generales y juntas directivas.

**PROCAN, FEDERACION PRODUCTOS CANARIOS.** Junio 1990 - Abril1998

Coordinadora y Secretaria General

Puesta en marcha y desarrollo de las Campañas organizadas por la Federación para la Promoción de Productos elaborados en Canarias en el ámbito regional y nacional.

**DESPACHO DE ABOGADOS.** Julio 1989 - Junio 1990

Abogada. Ejercicio de la abogacía en materia de derecho civil y mercantil tutelada por los abogados Pilar Alcaide y Conrado Pardo.

## **FORMACIÓN**

1983 -1989 - Licenciada en Derecho por el Colegio Universitario C.E.U. San Pablo adscrito a la Universidad Complutense de Madrid

1989 .- Master en Dirección de Comercio Internacional impartido por la Escuela Superior de Comercio Exterior en colaboración con la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Las Palmas de Gran Canaria. (Enero a Diciembre 1989).

